News Release

Secretary of State for External Affairs



Communiqué

Secrétaire d'État aux Affaires extérieures

N° 36

Le 13 février 1991

RENCONTRES DU MINISTRE CLARK EN EUROPE, DU 16 AU 20 FÉVRIER 1991 LA CRISE DU GOLFE ET L'AFRIQUE DU SUD À L'ORDRE DU JOUR

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, sera en Europe du 16 au 20 février pour discuter de l'Afrique du Sud et du golfe Persique avec certains de ses homologues du Commonwealth et de l'Europe.

«Ces rencontres à Londres, Dublin et Stockholm me donneront l'occasion de partager des vues sur la crise du Golfe et d'autres questions, notamment la proposition du Canada concernant l'après-guerre, que le Premier ministre et moi-même avons examinée hier avec le Secrétaire général des Nations Unies, M. Perez de Cuellar», a déclaré M. Clark.

Le samedi 16 février, le Ministre présidera à Londres une session extraordinaire du Comité des ministres des affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe. La réunion a pour but d'évaluer les derniers développements en Afrique du Sud, particulièrement les engagements du Président de Klerk d'abolir certaines lois de l'apartheid. Le lendemain, M. Clark aura avec ses homologues du Comité une série d'entretiens bilatéraux portant sur la crise du Golfe et d'autres dossiers.

Le dimanche 18 février, M. Clark se rendra en Irlande, où il discutera de la crise du Golfe avec son homologue irlandais, M. Gerard Collins. L'Irlande, pays neutre de la Communauté européenne, a d'importants liens commerciaux et humanitaires avec le Moyen-Orient. Elle partage également avec le Canada une longue tradition de participation aux efforts de maintien de la paix des Nations Unies.

De retour à Londres le même jour, M. Clark s'entretiendra de la situation dans le Golfe avec le très honorable Douglas Hurd, secrétaire d'État aux Affaires étrangères et du Commonwealth. Les deux ministres s'attarderont surtout à la crise du Golfe, mais ils auront aussi un échange de vues sur l'évolution de la situation dans les États baltes et sur les relations transatlantiques actuelles.

Le mardi 19 février, le Ministre se rendra à Stockholm pour une rencontre conjointe avec ses homologues de la Suède, de la Norvège et de la Finlande, à laquelle assisteront aussi des hauts représentants du Danemark et de l'Islande. Les discussions porteront surtout sur les impératifs du maintien de la paix dans le Golfe une fois les hostilités terminées, et sur d'autres questions relatives au Moyen-Orient. La tenue d'un sommet pour discuter du contrôle des exportations d'armements et d'engins de guerre, la situation dans les États baltes, les derniers événements en Afrique australe et la proposition canadienne concernant la création d'un Conseil de l'Arctique seront également passés en revue.

Le mercredi 20 février, M. Clark reviendra à Londres, où il prononcera devant le Royal Institute of International Affairs, à Chatham House, un important discours sur la perspective canadienne à l'égard du Golfe et sur nos propositions concernant l'après-guerre. Il rencontrera également son envoyé spécial, le sous-ministre adjoint pour l'Afrique et le Moyen-Orient, M. Marc Perron. Celui-ci lui fera rapport des consultations qu'il aura tout juste terminées au Moyen-Orient. Les ambassadeurs du Canada en Jordanie, en Iran, en Égypte et en Israël seront également à Londres ce même jour pour informer M. Clark des derniers développements dans la région.

-30-

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent s'adresser au :

Service des relations avec les médias Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada (613) 995-1874